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问题提得实际 落实更要实在
——金水区两级人大代表选民接待日侧记

本报记者 党贺喜 通讯员 刘冲

昨日上午9：30，家住纬三路13号院的范
文昌老人急急忙忙赶到省文联社区，参加一
个“重要会议”：作为区人大代表的区委书记
赵新中，今儿要专门接待选民代表，和大家
聊聊天。

走进人大代表接待站，已经有 8 位选民
代表围坐在一起，和赵新中聊着呢。“都是自
己人，有啥说啥，别有什么顾虑啊。”赵新中
的开场白为大伙儿“减压”了。

家住纬三路 12 号院的朱淑真老太率先
打开话匣子。作为老郑州，朱老太太如数家

珍般地从免费坐公交车到免费如厕，一直说
到政府为年满 60 岁老人发放生活补贴。随
后提了三个要求：“纬三路上的海鲜批发市
场，每天进进出出的车辆太多，几乎要把道
路占满了，能不能尽快建个地下停车场。另
外，大院里老人多，却没有活动场所和健身
器材。还有，道路下水管道老化，也该整整
了。”听完朱老太太的诉说，赵新中用征询的
口吻说：“你看这三件事儿这样办行不行？
增设健身器材，就让办事处抓紧办；下水管
道的问题得向市里转达，批发市场占用的是

省军区的地，建地下停车场还要加大协调力
度。”

范文昌老人所住的13号院，不仅楼是上
世纪 70 年代末的老楼，而且老人很多，关
键还是一个无主管楼院。“光是路面就坑
坑洼洼，有些地方还黄土裸露，再不整改
不光我们住着不舒畅，恐怕还要拉创建后
腿呢。”面对范老先生的忧虑，赵新中一边
认真记录倾听，一边若有所思地说：“这
件事一方面想法筹措资金，先整改，而后
争取在旧城改造中让大院搭上‘顺风车’，

让咱的居住环境彻底改造。”书记的掏心
话，赢得了9位选民代表的赞许。

昨日上午，相同的一幕在金水区 17 个
“代表之家”、57 个“代表工作站”同时上演。
金水区人大常委会副主任贾刚告诉记者，金
水区每月一次的“人大代表接待选民代表活
动日”已坚持好几年了。全区300多名市、区
两级人大代表经常性、广泛性收集民意，为
改善民生打通了又一管道。“区人大将马上
汇总、梳理选民意见和建议，给选民代表一
个实实在在的答复。”贾刚表态说。

惠济区审计局自揭丑

对审计项目再“审计”
本报讯（记者 黄永东 通讯

员 张薇薇）审计局一般都是审
计别人，那么审计行为本身质量
怎么样？近日，惠济区审计局对
2009 年度 36 个审计项目进行了
质量检查，对审计行为本身进行

“再审计”。
此举是为了规范审计行为，

提高审计项目质量，使“审计之
剑”本身不锈蚀。惠济区审计局
为此专门召开了全局审计项目质

量检查动员会，从局机关抽调 3
名业务骨干，集中 4 天时间，重
点检查全局去年统一安排和组织
的36个审计项目。

在此次检查活动中，惠济
区审计局对自身审计行为进行
了一次严格“审计”，最终评出
优秀审计项目 3 个，同时找出
了审计项目质量方面存在的问
题和薄弱环节 6 处，商讨了改
进措施。

上街区实行党代表任期制

党代表会外“闲不住”
本报讯（记者刘俊礼 通讯员克东

海）近日，上街区组织部分党代表相继
视察调研了工业集聚区等建设项目，之
后召开座谈会，畅谈各自的意见建议，
并形成了包含五个方面 20多项建议的
调研报告。这是上街区实行党代表任
期制的有益探索。

由于党代表大会不是常任制，党代
表存在“会上热闹几天，会后几年不见”
的现象。导致党代表权力流失，广大党
员的主体地位无法得到充分保障，权利

行使很多情况下流于形式和程序。
为了充分利用好党代表这一资源，

该区实行了党代表任期制，及时组织党
代表集中开展活动。社工委专门成立
了党代表联络处，具体负责党代表的联
络、组织、管理及议案的办理、答复等日
常事务。建立“区委委员联系党代表、
党代表联系党员群众，党员群众向党代
表建议、党代表向区委提议”的“两联两
议”工作体系，畅通了党员群众意见建
议和基层社情民意的上传渠道。建立

了党代表调研、重要情况向代表通报、
党代表提议等制度，充分发挥党代表在
党代会闭会期间的作用，使党代表有组
织、有计划地参加党代表大会闭会期间
的活动。

该区先后邀请 42名党代表列席该
区“两加快一维护”战略动员会和半年
工作会，组织党代表深入中铝郑州企
业、区工业集聚区管委会等基层一线，
针对“工业集聚区建设”、“城乡一体化”
等六大主题分组开展集中调研活动。

现已收到党代表提议 107份，归纳整理
为 73 条，许多合理化建议已经或正在
成为党委政府的工作新举措。

党代表乔文轩通过对辖区铝工业园
区主要经济实体、基础设施等情况的详
细调查，提出了“振兴上街西部工业基
地”的发展命题，组织中铝郑州企业党代
表与辖区党代表反复进行系统论证，形
成了“关于振兴上街西部工业基地的思
考与设想”的调研文章，成为区委加快铝
工业园区建设的重要参考依据。

金水区“一揽子计划”

助零就业家庭清零
本报讯（记者 王影 通讯员

秦玉杰 赵晓森）近日，金水区通
过实施岗位援助、资金扶持、小额
贷款、免费培训、免费职介、一对
一帮扶等为主要内容的“一揽子
计划”，有效地实现了城镇零就业
家庭动态清零的目标。

自启动城镇零就业援助以
来，金水区劳动保障部门进行了
拉网式的调查摸底，建立了城镇
零就业家庭实名制档案基础台账
和电子数据库，对全区城镇零就
业家庭做到了家庭情况清、择业
意愿清、援助政策清、就业动态

清。结合金水区实际，实施了岗
位援助、资金扶持、小额贷款、免
费培训、免费职介、一对一帮扶等
为主要内容的一揽子计划，动态
消除了城镇零就业家庭。

为确保“一揽子计划”落到
实处，针对零就业家庭成员年龄
偏大、技能单一的现状，由政府
提供岗位补贴和社会保险补贴。
同时，大力开展创业带动就业活
动，鼓励具有专业特长和管理经
验的能人组织起来办企业，实现
帮一人创业、带一批人就业的目
的。

东大街办事处举行廉政谈话会

筑起反腐“防火墙”
本报讯（记者 王思俊 通讯

员 帖迪生）7月中旬，管城区东大
街办事处调整了3名干部，他们没
摆“接风宴”和“祝贺酒”，而是进
行了任前廉政谈话，签订了《任前
廉政承诺书》。并在干部大会上
表态发言，纪委和当事人签字后
填入个人档案，为新提拔干部筑
起一道拒腐防变的“防火墙”。

东大街办事处把廉政谈话作
为提高廉洁自律意识的重要举
措，不断完善廉政谈话的内容和
形式，一年两次进行集中谈话，每
半年对廉洁从政及践诺情况进行
跟踪考察，将个人廉政承诺书及

考察材料存入个人廉政档案。今
年，他们把廉政教育与创先争优
和作风建设年活动结合起来，开
设了廉洁从政短信平台，建立了
廉洁从政个人档案，开展“讲党
性、重品行、做表率”活动，通过发
放《领导干部廉洁从政有关规定
摘编》，参观反腐倡廉教育展、廉
政书画展，观看警示教育片等形
式，增强反腐意识。

据统计，2005年以来，该办事
处先后 10 次对新提拔的 25 名副
科级干部和街道中层干部进行廉
政教育谈话，群众满意率达到
95%以上。

西大街办事处建成“生育文化苑”

计生宣传走近家门
本报讯（记者 栾月琳 通讯员 欧曼如）被评

为“郑州市计划生育示范化社区”的管城区西大街
办事处市第三人民医院社区开动脑筋，利用居民
来往必经的过街楼道，建成图文并茂的“生育文化
苑”。

“生育文化苑”分为“关注生命、关爱健康”、
“孕产指南”、“人口之窗”、“社区居民才艺展示”4
大板块。重点宣传计生政策和法规、计生阳光服
务、生殖健康知识、婚育新事新风以及疾病预防、
青春期健康知识等。“社区居民才艺展示”板块搜
集了社区计生协会会员自己动手制作的各种宣传
计生的手工艺术作品，如“中国结”、“十字绣”、“丝
带绣”、“香囊”等，以丰富居民业余文化生活、调动
居民参与社区活动的积极性。

未泯的童心
本报记者 郑磊 通讯员 徐克镜

二七区永安社区七旬老人杜
诚，始终保持一颗童心，被辖区儿
童亲切称为“顽童爷爷”。爱好摄
影的他整天有使不完的劲儿，给
辖区居民免费拍照，带孩子们到
外地采风，闲暇时间给孩子们放
电影，带领辖区老人玩空竹、打比
赛。“心不老，人不老。”老人说，只
要保持童心，就会充满朝气。

昨日上午，记者拜访杜诚老
人时，他正为辖区青少年免费讲
课，普及法律知识。

记者了解到，杜老拥有国家
四级大法官头衔和国家级优秀摄
影师美誉。自从铁路法院退休后，
他就在辖区免费开办“暑期法律大

讲堂”、“周末摄影辅导班”和“空竹
表演团”等，是居民眼里、孩子们心
中的名人。辖区孩子除了喜欢他
的法制故事，更喜欢杜老给他们放
电影。杜老喜欢一边放，一边讲，
和孩子一起学习、一起玩耍。

说起自己的爱好——摄影，杜
老很得意。他说，爱好，就是自己
给自己找乐子。其实这也是一味
药，一味养心之药。有了爱好，人
精神上就有寄托，活得也就充实。

杜老说，在摄影世界里他很
快乐，这是他身体健康的秘诀。
他说，自己趁节假日外出采风，常
年的户外运动，让他保持了强壮
的体魄，充沛的精力。为培养孩

子的摄影爱好，他定期组织孩子
们到森林公园、黄河滩等附近风
景区采风，锻炼孩子们从小就要
养成强壮的身体素质和敏捷的思
维能力。

“做人就要有一个爱好，一个
精神寄托。”杜老说，老人能否健
康长寿，愉快安享晚年，最主要是
自己老有所为、老有所乐、老有所
处。为让邻居之间更和睦相处，
他把大伙召集起来，而且还找到
共同的业余爱好——空竹。他发
现，把一些老人聚集在一起玩空
竹，原来不爱说笑的老人也开朗
了，与人也交流了，精神面貌改变
很大。

党员当上保洁员
本报记者 安群英 通讯员 陈静洲

“最近，咱院里可真干净了，常年堆放垃圾的
卫生死角也被清扫了，坑坑洼洼的路面也被填平
了。”

“是啊！我咋感觉咱院里的蚊蝇都变少了。”
这是淮河路办事处淮河社区曹砦西街 82 号

院内乘凉的大爷大妈对院里卫生面貌改观的议
论。淮河社区有好几个没有主管单位的楼院，居
住的大多是下岗或离退休职工，由于家庭经济困
难，很难收齐卫生费，楼院的卫生问题成了最大的
问题。如何切实解决这个问题，淮河社区经过党
员大会决议，由社区全体工作人员和部分党员组
成志愿队，对此类楼院进行义务清扫。

淮河社区不仅对卫生不过关的6个楼院进行
了义务大扫除，同时还对沿街门店、辖区街道进行
了彻底整改，对沿街墙体进行统一刷漆喷绘，营造
了良好的出行环境。

民间义务宣讲团
社区传诵《弟子规》

本报记者 安群英 通讯员 郭文理

“小朋友们跟我念，‘弟子规 圣人训 首孝悌
……’”傍晚的建新街人来车往，一阵清脆的声音
让嘈杂的街道突然变得宁静，朝着声音望去，只见
一群小孩子围坐在一个街边临时搭起的大屏幕
前。近看却发现，一位衣着端庄、举止典雅、教师
模样的女子正在领着孩子们诵学《弟子规》，现场
不断有附近的居民领着孩子手拿马扎儿加入到学
习队伍中。

居民说，这个学习班已经在这里举办好几天
了，是完全免费的，老师讲得生动有趣。他们也不
知道讲课的人是那里的，听说讲得好，就带着孩子
过来学学。

大屏幕后有一家中医推拿店，里面的几位国
学爱好者是宣讲团的发起人，几位老师自己学习

《弟子规》后，觉得受益非常大，很想把自己学习的
成果和感受与更多的人进行分享。几位国学爱好
者花几千元买了一套投影设备和音响，义务在自
己的店门口为孩子们讲解《弟子规》。正在讲课的
周老师是一个国学迷，平时在家一边学习一边带
孩子，在几个朋友的鼓动下，她勇敢地走上了讲
台。他们计划在这里讲一个月，每天授课两个小
时，如果有需要，他们还要到其他地方义务宣讲。

据五里堡办事处负责人介绍，二七区正在开
展“学习中华优秀传统文化、做有道德的二七人”
活动，办事处高度重视中华优秀传统文化的弘扬，
通过设立《弟子规》漫画长廊、悬挂文化条幅、集体
每周诵读《弟子规》、干部职工撰写学习心得等形
式，在辖区营造出学习中华优秀传统文化的浓厚
氛围。

社区开办电脑学习班
83岁老人写信表谢意

本报讯（记者 杨学栋 通讯员 方亚瑞）本报
曾在 4 月 7 日区街版刊发《社区老人电脑班开课
啦》的新闻，报道了绿东村街道四季园社区开办老
人电脑学习班的事情。近日，参加学习班的黄德
生老人特意写信给社区主任许小英，表达自己的
感谢之情。

四季园社区老人学校自 2008 年成立以来，
学员由起初的20多人，增加到200多人，学习班
在原有的舞蹈班、科普班、时事政治班基础上，
增加了养生保健班、旅游班和电脑班。社区还聘
请了离退休的老干部、教师、医院院长担任授课
老师。

83 岁高龄的黄德生老人住在二七区铁道花
园，4月7日，社区老人电脑班开课后，每节课他总
是早早就等在门口，下课了还舍不得离开。黄德
生老人在感谢信中这样写道：“学习班使我由一个
电脑盲从启蒙开始，学到许多应用电脑的知识，自
感收获颇丰……”

高新区创新村官培养模式

结帮扶对子共谋发展
本报讯（记者 陈亚洲 通讯

员 边锋）高新区创新大学生村干
部培养模式，推出非公企业党建
与大学生村干部“结对子”工程。

为让大学生村干部融入非公
有制企业党建，高新区大学生
村干部参与“项目攻坚年”和
高新区重点工程与项目建设，
促进高新区企业和 39 个行政村
的发展。高新区从第一批大学

生村官中择优派遣 10 名大学生
村干部与区内非公企业党组织
开展村企联建活动。瓦屋李村
与国家动漫产业基地（河南基
地）、沟赵村与固态照明产业化
应用示范基地、榆林村与河南
广安集团、东史马村与郑州烟
草研究院、祥营村与祥营小区
建设工程、北里村与河南汉威
等相继结成10个帮扶对子。 昨天上午，管城区妇联与郑州市第一人民医院组成医务志愿者小分队，来到十八里河镇小刘村，为

全村300多名60岁以上的老人免费义诊。同时，妇联还与村党支部签订了“双向承诺”责任书，定期开
展与贫困党员结对帮扶、健康知识讲座和文明礼仪健康行等活动。 本报记者 王思俊 摄

在国基路与索凌
路交叉口的“阳光嘉
苑”小区内，歌声悦
耳，舞姿摇曳，金水区
文化馆艺术中心的小
学员们正在这里为农
民工子弟献上一台异
彩纷呈的文艺演出。

本报记者 李焱
实习生 李久龙 摄

夏季来临，为保证群众饮食健康，昨日，经八路街道办事处邀
请主妇参观辖区内饭店的后厨卫生情况。 本报记者 宋 晔 摄


